

Pudel, als er ihn das erstemal sah, kaputt, so hatte ihn der geschniegelte Fatzke geärgert. Wie viele Forderungen daraus entstanden, weiß ich nicht mehr.

Also: wenn Sie noch mehr über Korpshunde wissen wollen, müssen Sie nach Erlangen fahren, wo noch ein menschenfreundlicher Magistrat ist. Meine beiden Töchter, die dort verheiratet sind, natürlich beide an Akademiker, haben beide Prachtexemplare von deutschen Doggen, die Ihnen alle Künste eines echten deutschen Studentenhundes vorführen können.



Johann Adam Klein

Radierung

## DER HUND DES ODYSSEUS

*Doch ein Hund lag da, der Kopf und Ohren emporhob,  
Argos, den der Dulder Odysseus selber erzogen,  
Aber der Zug ins heilige Troia ließ ihn des Hundes  
Sich nicht lang erfreun. Vorzeiten, da führten die jungen  
Männer ihn wider wilde Ziegen und Hasen und Rehe,  
Dann aber lag er verachtet, als sein Gebieter davonzog,  
Auf einem Haufen Dünger, der vor den Pforten von Rindern  
Und von den Eseln geschichtet, bis ihn die Knechte des Herrschers  
Feldwärts schafften, die weiten Triften des Königs zu düngen.  
Und da lag nun Argos, der Hund, von Läusen gepeinigt.  
Aber sobald er nur das Nahn des Odysseus bemerkte,  
Wedelte er, und seine Ohren senkten sich leise,  
Doch er vermochte nicht mehr, sich seinem Herrn zu nähern.*